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Niederschrift  

über die Tagung des Ortschaftsrates Hundisburg der Stadt Haldensleben am 17.06.2020, von 18:00 Uhr  

bis 19:18 Uhr 

 

 

Ort: im Rathaus der Stadt Haldensleben, Markt 22, Sitzungssaal  

_________________________________________________________ 
 

Anwesend: 

 Ortsbürgermeister 

 Herr Nico Schmidt 

 Mitglieder 

 Herr Hagen Bergmann 

 Herr Andre Franz 

 Herr Thomas Herrmann 

 Herr Florian Jericke 

 Herr Thomas Seelmann 

 Herr Holger Tuchen 

 von der Verwaltung 

 Frau Maria Kranich 

 Frau Andrea Schulz 

 Herr Holger Waldmann 

 Herr Raik Gaudlitz 

 

 Gäste: 

 Herr Robert Diedrich (UKL Landschaftsarchitekten) 

 Frau Martina Lovic (UKL Landschaftsarchitekten) 

 

 

Abwesend: 

 - 

 

Tagesordnung: 

 

I. Öffentlicher Teil 

 

1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der Beschlussfähigkeit    

2.  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung    

3.  Abstimmung über den öffentlichen Teil der Niederschrift zur Tagung vom 04.02.2020    

4.  Einwohnerfragestunde    

5.  Antrag des Ortschaftsrates Hundisburg- Erstellung einer Straßenbeleuchtung entlang der Jacob-Bührer-

Straße in Hundisburg 

Vorlage: A-022(VII.)/2020    

6.  Vorstellung Projekt "Kinderspielplatz"    

7.  Information zum Wunsch des Ortschaftsrates nach einer Kindertagesstätte im Ortsteil Hundisburg    

8.  Mitteilungen    

9.  Anfragen und Anregungen    

 

II. Nichtöffentlicher Teil 

 

10.  Abstimmung über den nichtöffentlichen Teil der Niederschrift zur Tagung vom 04.02.2020    

11.  Grundstücksangelegenheit - Untersuchung von Potenzialflächen für eine spätere Wohnbebauung    

12.  Information zum Stand des Projektes "Reitstation in Hundisburg"    

13.  Mitteilungen    

14.  Anfragen und Anregungen    
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Öffentlicher Teil 

zu TOP  1  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 

Beschlussfähigkeit   

 

Der Ortsbürgermeister Herr Nico Schmidt eröffnet um 18:00 Uhr die Sitzung, stellt die Ordnungsmäßigkeit der 

Einladung sowie die Beschlussfähigkeit mit sechs von sieben anwesenden Ortsratsmitgliedern fest. 

Herr Tuchen wird sich um ca. 20 Minuten verspäten. 

 

 

zu TOP  2  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung   

 

Änderungsanträge zur Tagesordnung werden nicht gestellt. Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form 

einstimmig angenommen und gilt damit als festgestellt.  

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 6 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 

 

 

zu TOP  3  Abstimmung über den öffentlichen Teil der Niederschrift zur Tagung vom 04.02.2020   

 

Die Mitglieder stimmen dem öffentlichen Teil der Niederschrift einstimmig zu. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 6 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 

 

 

zu TOP  4  Einwohnerfragestunde   

 

Es sind keine Einwohner anwesend. 

 

 

zu TOP  5  Antrag des Ortschaftsrates Hundisburg- Erstellung einer Straßenbeleuchtung entlang 

der Jacob-Bührer-Straße in Hundisburg 

Vorlage: A-022(VII.)/2020   

 

Herr Schmidt verliest die Stellungnahme des Bauamtes bezgl. des Antrages.  

 

Herr Schmidt sieht, anders als es in der Stellungnahme beschrieben wurde, eine Gefährdungslage gegeben. Auf 

Grund der dort ansässigen Lebenshilfe und Ziegelei gibt es hier vermehrt Fußgänger, insbesondere auch Schul-

klassen.  

 

Herr Waldmann weist darauf hin, dass sich Schulklassen meistens am Tage dort aufhalten und nicht bei Dunkel-

heit. Herr Schmidt ergänzt, dass auch im Herbst und Winter Schulklassen dort sind.  

 

Frau Schulz informiert, dass auf Grund der besonderen Lage keine zusätzlichen Mittel zur Verfügung stehen. Es 

könne jedoch als Teil der Haushaltsdebatte für 2021 mit aufgeführt werden.  

 

Herr Seelmann ergänzt, dass nicht nur Schulklassen, sondern auch Mitarbeiter der Ziegelei und der Lebenshilfe, 

Fahrradfahrer und Menschen mit Hunden die Straße benutzen. Er wünscht sich eine andere Sichtweise bei der 

Entscheidung über die Gefahrenlage. 

 

Herr Bergmann merkt an, dass ein Antrag als Ortsrat gestellt werden muss, sonst wird diese Notwendigkeit lei-

der nicht bearbeitet. 
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Die Mitglieder stimmen einem Antrag einstimmig zu. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 6 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 

 

 

zu TOP  6  Vorstellung Projekt "Kinderspielplatz"   

 

Herr Holger Tuchen erscheint um 18:25 Uhr zur Sitzung. 

 

Das Planungsbüro „UKL Landschaftsarchitekten“ stellt den Spielplatz „Ritterlager“ vor. Es gibt zwei Varianten. 

Variante 1 beinhaltet die Abbruchkosten des alten Spielplatzes, Sandaushub, Fallschutzsand, Zugbrücke aus 

Pflasterbelag, alle aufgeführten Spielgeräte, Tische, Stühle, Müllbehälter und Bepflanzungen der Flächen. 

 

Die Variante 2 enthält diverse Einsparungen, u.a. Abriss der alten Spielgeräte, nur einen Teil der aufgelisteten 

neuen Spielgeräte, keine Tische, Stühle und Müllbehälter (würden durch die Stadt Haldensleben später gestellt 

werden).  

 

Herr Schmidt informiert, dass im Haushalt 45.000 EUR dafür eingestellt worden sind und deshalb Kürzungen 

vorgenommen werden müssten. Mit der eingekürzten Variante befindet man sich aktuell bei ca. 47.500 EUR.  

 

Die Mitglieder stimmen dem Projekt „Spielplatz Ritterlager“ einstimmig bei einer Enthaltung zu.  

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 6 

Nein: 0 

Enthaltung: 1 

 

Frau Schulz erklärt, dass auf Grund der Haushaltssperre die Mehrkosten der Voll-Variante leider nicht über die 

Stadt Haldensleben zusätzlich finanziert werden können. Die Variante 2 wäre realisierbar. Die fehlenden Bänke 

und Tische würden im nächsten Jahr ergänzt werden.  

 

Herr Schmidt fasst zusammen, dass bei der Variante 2 das Spielgerät „Balancierparcours aus Holzstämmen 

(3.500 EUR) wegfällt. Sein Vorschlag ist, dass dieser Betrag anderweitig finanziert werden könnte. Das müsse 

jedoch im Ortsrat intern geklärt werden (über Sponsoren). Herr Schmidt hat bereits feste Zusagen von 2.000 

EUR. Es fehlen also nur noch 1.500 EUR. Man müsse jedoch beachten, dass es sich dabei um den Nettowert von 

3.500 EUR handelt.  

 

Die Mitglieder stimmen der Variante 2 „Ritterlager“ (ohne Bänke und Tische, jedoch mit Eigenfinanzierung des 

fehlenden Spielgerätes) einstimmig bei einer Enthaltung zu.  

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 6 

Nein: 0 

Enthaltung: 1 

 

 

zu TOP  7  Information zum Wunsch des Ortschaftsrates nach einer Kindertagesstätte im Ortsteil 

Hundisburg   

 

Frau Schulz trägt vor, dass auf Grund von Corona keine Machbarkeitsstudie bis jetzt durchgeführt worden ist.  

Im September 2020 soll eine Beschlussvorlage im Stadtrat eingereicht werden, die eine größere Kita-Planung 

vorsieht.  

Herr Schmidt erfragt die Quellen der Prognosen/Bedarfszahlen. Frau Schulz erklärt, dass die Stadt Haldensleben 

mit der Bevölkerungsprognose des Landes Sachsen-Anhalt arbeitet. Leider ist diese nicht so detailliert, dass 
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einzelne Ortsteile aufgeschlüsselt werden. Zusammen mit dem Einwohnermeldeamt und dem Bauamt verwendet 

die Stadt Haldensleben zusätzlich ein Programm, welches die wichtigsten Prognosen auswertet. Gepflegt wird 

dieses Programm mit den Einwohnermeldedaten und diverse andere Daten. Leider ist die Pflege des Programms 

kompliziert und aufwendig. Es handelt sich bei allen Auswertungen nur um eine Moment-Aufnahme. Somit ist 

es schwierig, die Situation zu bewerten. Die Stichtage der Berechnungen wurden vierteljährlich festgelegt.  

 

Herr Seelmann begrüßt es sehr, dass eine komplette Kita-Planung von der Stadt durchgeführt wird.  

 

 

zu TOP  8  Mitteilungen   

 

 Herr Waldmann teilt mit, dass beim Spülen des Durchlasses vom Koppelteich festgestellt wurde, dass dieser 

defekt sei und erneuert werden muss. Die Kosten belaufen sich hierbei auf 60 TEUR.  

 

 Unter anderem wurde in der letzten Sitzung der Gehweg in der Dörnstedter Straße angesprochen. Hier er-

folgt eine Abstimmung mit dem Land und Kreis. Die Kosten werden auch hier bei ca. 60 TEUR liegen. 

 

Auch deswegen werde eine Beleuchtung in der Jacob-Bührer-Straße als „nicht vordringlich“ eingestuft.  

 

 

zu TOP  9  Anfragen und Anregungen   

 

A) Herr Hermann bittet darum, dass die Abstimmung der Niederschrift vom 27.11.2019 nochmals mit auf-

genommen wird in der nächsten Sitzung. 

 

B) Herr Seelmann erinnert daran, dass der Gully beim Jugendclub weiterhin defekt ist. Herr Waldmann er-

klärt, dass das Fachamt hierbei in der Pflicht ist. 

 

C) Herr Jericke weist darauf hin, dass bei der Brücke auf der Magdeburger Straße (bei der Gabe) das 

Pflaster eingesackt ist.  

 

D)  Herr Herrmann erfragt den Stand der Abnahme des Denkmals auf dem Friedhof. Ihm ist aufgefallen, 

dass Buchstaben fehlen.  

Herr Schmidt informiert, dass das Denkmal fehlerhaft saniert wurde. Es gab bereits eine Besichtigung 

mit Herrn Brack im April. Jetzt befindet man sich mit der Firma im Streit um die Sanierung. Herr 

Waldmann erklärt, dass man eine Drittfirma beauftragen müsse, um diese Mängel zu beseitigen. 

 

E) Herr Hermann gibt den Hinweis, dass das Innenministerium am Anfang des Jahres die Entschädigungs-

verordnung geändert hatte. Im Wesentlichen geht es darum, dass die Feuerwehr bei ihrer Entschädigung 

aufgestockt werden soll (rückwirkend ab Januar 2020). Er erfragt, wann die Änderung der Verordnung 

im Ortsrat behandelt wird. Frau Schulz ergänzt, dass diese Änderung jetzt erst kam. Somit konnte bis 

jetzt keine Bearbeitung erfolgen.  

 

F) Herr Hermann erkundigt sich des Weiteren nach den Protokollen der diesjährigen Grabenschauen.  

 

G) Herr Herrmann erfragt den Stand der 880 Jahr Feier. Wird diese verschoben und nachgeholt oder gänz-

lich abgesagt? 

 Herr Schmidt teilt mit, dass man sich dazu entschieden hat, diese Feier gänzlich abzusagen, da bis 

heute noch nicht klar ist, ab wann wieder Großveranstaltungen durchgeführt werden dürfen.  

 

Herr Schmidt schließt um 18:54 Uhr den öffentlichen Teil und stellt die Nichtöffentlichkeit her. 

 

Gez. 

Nico Schmidt 

Ortsbürgermeister 

 

Gez. 

Maria Kranich 

Protokoll 
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